

Le chemin en hommage à Armand-Pélissier a été inauguré

Le maire, Jean Mangion, a dévoilé samedi la plaque inaugurant officiellement l'ouverture du chemin Armand-Pélissier, homme de la forêt et de la mémoire.

Samedi, une quarantaine de personnes se sont réunies à l'angle de l'avenue Notre-Dame-du-Château pour inaugurer officiellement le chemin Armand-Pélissier, en hommage à celui qui a profondément marqué l'histoire forestière du territoire.

La cérémonie s'est déroulée en présence de Jean Mangion, maire de la commune et président du Parc naturel régional des Alpilles, du député Emmanuel Taché de La Pagerie, des élus municipaux, des proches de la famille Pélissier et de nombreux habitants.

Ce moment solennel visait à honorer le travail et la mémoire d'un homme qui a dédié sa vie à la reforestation et à l'aménagement des collines du massif des Alpilles.

Né en 1920 à Eygalières, Armand Pélissier fut arrêté en 1942 pour faits de résistance, interné dans plusieurs prisons françaises avant d'être déporté au camp de concentration de Dachau. Libéré en 1945, il consacra sa vie à la reconstruction, notamment à travers la forêt. Affecté à Saint-Étienne-du-Grès en 1952 par l'Administration des eaux et forêts, il transforma des paysages



La famille d'Armand Pélissier était présente samedi. / PHOTO C.B.

entiers jusque-là dominés par la garrigue. Il est à l'origine de plus de 150 hectares de reboisement, de près de 25 km de chemins tracés à la main et de 60 km de pistes ouvertes.

Un engagement de génération en génération

Ce travail, d'une ampleur exceptionnelle, permit à la fois la protection des forêts, l'accessibilité pour les secours, et aujourd'hui,

la pratique de nombreuses activités de pleine nature.

Moment particulièrement émouvant de la cérémonie : la lecture d'une lettre écrite par Céline, la petite-fille d'Armand Pélissier, qui n'avait pu être présente. Son discours, lu par la conseillère municipale Catherine Véran, a rappelé la force de l'engagement de son grand-père, mais aussi celui de son père Georges, qui a continué son

œuvre avec discrétion.

L'élu a évoqué une mémoire familiale enracinée dans ces terres et exprimé le souhait qu'un jour, le nom de Georges soit lui aussi associé à cet héritage.

L'un des temps les plus marquants de l'inauguration fut le chant a cappella d'une habitante du village, qui a interprété *Le Chant des marais*, hymne des déportés. Ce moment de recueillement a profondément touché l'assistance, en résonance directe avec le parcours d'Armand Pélissier. Le maire Jean Mangion n'a pas manqué de rappeler à son tour l'attachement de cet homme pour le territoire qu'il a façonné. La cérémonie s'est conclue par un vin d'honneur offert au caveau du domaine Dalmeran, à proximité immédiate du chemin nouvellement nommé. Ce chemin n'est pas seulement un hommage symbolique : il est une reconnaissance envers un homme dont l'empreinte se lit aujourd'hui dans chaque sentier tracé, arbre planté et crête franchie. Le chemin Armand-Pélissier devient ainsi un lieu de mémoire et de passage, un repère pour les générations futures.